

Liebe Schüler_innen und Eltern,

mit Beginn des neuen Schuljahres steht eine neue Naturwissenschaft, die Chemie, auf dem Stundenplan. Die Stoffe im Chemieunterricht sind nicht immer ungefährlich, besonders dann, wenn man nicht sachgerecht mit ihnen umgeht. Damit das Lernen im Chemieunterricht gefahrlos bleibt, sind einige **Regeln** zu beachten:

- Schüler dürfen das Chemiezimmer nur betreten, wenn der Fachlehrer anwesend ist.
- Beim Experimentieren stellen herumstehende Taschen eine Gefahr dar. Die Taschen werden daher während des Unterrichts in der Chemiegarderobe eingeschlossen. Unterrichtsmaterialien (LB, Tafelwerk, Hefter, Taschenrechner, Schreibgeräte; evtl. ein Taschentuch) werden dort bereits in der Pause ausgepackt, die Taschen verbleiben in diesem Raum.
- Bitte achtet auf die Vollständigkeit Eurer Unterrichtsmaterialien. Nehmt Wertgegenstände während des Unterrichts mit ins Zimmer, damit sie Euch nicht gestohlen werden!

- Offene Gashähne, Gasgeruch, beschädigte Steckdosen bitte umgehend melden.
- Beschädigungen des Sitzplatzes (Schmierereien, Verschmutzungen u. a.) werden sofort dem Fachlehrer gemeldet, damit die Verursacher dafür zur Verantwortung gezogen werden können. (Wer einen Schaden nicht meldet, muss damit rechnen, später selbst dafür verantwortlich gemacht zu werden)
- Oft werden bereits während der Pausen Experimente vorbereitet. Ohne Aufforderung des Fachlehrers dürfen Geräte, Apparaturen und Chemikalien nicht berührt oder weggenommen werden.
- Schaltanlagen für elektrische Energie, Gas und Wasser dürfen von Schülern nicht selbst eingeschaltet werden.
- Im Unterrichtsraum darf aus Sicherheitsgründen **nicht gegessen und getrunken** werden. In den Frühstückspausen und verregneten Hofpausen kann die Treppe zum Dachgeschoss zum Sitzen genutzt werden.
- Alle **Experimente** werden gemeinsam im Unterricht vorbereitet und dürfen erst dann durchgeführt werden, wenn alle Unklarheiten beseitigt sind. Besondere Hinweise zu auftretenden Gefahren und entsprechende Verhaltensregeln sind unbedingt zu beachten. Während der Experimente (auch beim Hin- und Wegräumen) haben Schüler die Schutzkleidung zu tragen.
- Am **Ende der Unterrichtsstunde** verlässt jeder Schüler seinen Arbeitsplatz in einem ordentlichen Zustand,
d.h.:
 - ◆ nach dem Experimentieren Plätze aufräumen und Tische säubern
 - ◆ Abfälle beseitigen
 - ◆ Stühle heran-, nach der letzten Unterrichtsstunde hochstellen

Zur Gewährleistung von Ordnung und Sicherheit gibt es in jeder Klasse einen **Ordnungsdienst**, der für das Säubern der Tafel und Ordnung im Unterrichtsraum verantwortlich ist.

Schüler, die die hier formulierten Regeln bewusst missachten, werden, insbesondere wenn dies zu Beschädigungen der Einrichtung oder zur Gefährdung anderer Schüler führt, zur Verantwortung gezogen.

Zum Abschluss noch ein ganz besonderer **Hinweis**:

Experimente, die wir im Unterricht durchführen, sind oft nicht ganz ungefährlich. Auch beim Experimentieren mit völlig harmlosen Stoffen können äußerst gefährliche Produkte entstehen oder heftige Reaktionen ablaufen. In der Schule sind wir auf solche Situationen vorbereitet und verfügen über die entsprechende Sicherheitsausrüstung. Wir möchten Euch aber eindringlich davor warnen, diese oder ähnliche Experimente zu Hause unkontrolliert nachzuvollziehen. Insbesondere Experimente mit elektrischem Strom, Gasentwicklung oder heftig reagierenden Stoffen können zu lebensbedrohlichen Situationen für Euch und Eure Mitmenschen führen.

Kennntnis genommen:	Schüler	Eltern
20 / :	_____	_____
20 / :	_____	_____
20 / :	_____	_____